
 

平成２７年９月３０日 教育委員会会議録 

１ 日 時  平成２７年９月３０日(水) 午後４時００分～午後４時２０分 

２ 場 所  ８階 教育委員室 

３ 出席委員  須賀まり子委員長職務代理者、無着道子委員、後藤恒裕教育長 

４ 欠席委員 金村勲委員長、德永正靱委員 

５ 出 席 者  江川隆教育部長、高橋勇管理課長、阿部謙一社会教育青少年課長 

       事務局（管理課職員） 
 

会議次第 

１ 開     会 

２ 議     案 

  議案第３０号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

         １ 平成２７年度教育費９月補正予算について 

         ２ 損害賠償の額の確定について 

３ 閉     会 

 

会議録 

 

１ 開 会  委員長職務代理者 

 

２ 議 事 

 

委員長職務代理者…本日は金村委員長が欠席となりますので、規則により私が会議を

進行させていただきます。 

 

委員長職務代理者･･･議事に入ります。議案第３０号 市議会の議決を経るべき議案に

係る市長への意見の申出について、１ 平成２７年度教育費９月補正予算について、

２ 損害賠償の額の確定について、関連がありますので一括して説明をお願いします。 

 

 社会教育青少年課長から、議案第３０号の１及び２について、公民館だより等にお

けるイラストレーションの著作権侵害に係り、著作権者との和解に関する賠償金を歳

出として予算計上する旨、またその損害賠償の金額について説明があった。 

 

委員長職務代理者…決定した賠償額のうち大部分が社会教育青少年課の支出で残りが

広報課の支出となっているが、何か基準があるのか。 

 

社会教育青少年課長…山形市におけるイラストの無断使用４７件中、公民館の広報紙
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関係等での使用が４１件で、コミニティセンターの広報紙等での使用が６件だったた

め、公民館を所管している社会教育青少年課の賠償額が大きい。 

 

委員…著作権の問題は世間でも大きな話題となっている。職員個人が意識を持って職

務に望まないとこういった案件が起こるのだと改めて思った。携わった職員が懲戒処

分を受けたとのことだが、どの程度の処分なのか。 

 

社会教育青少年課長…直接携わり、イラストを使用した職員は戒告処分となっている。 

 

委員長職務代理者…学校の先生方もお便りなどでイラストを使うときもあると思うが、

学校の先生方に対する研修等はあったのか。 

 

社会教育青少年課長…７月１５日に全庁職員、学校関係者、病院、保育所などイラス

トを利用する業務を行う職員を対象とした著作権の研修が行われ、学校の先生から授

業や保護者だより等でのイラストの使用についての質問もあった。今後とも継続して

著作権に対する知識を学んでいくため、意識を共有しながら取り組んでいく必要があ

る。 

 

委員長職務代理者…他に質問はありますか。それでは議案第３０号を承認してよろし

いでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

７ 閉 会  委員長 


